

politisch-operativen Untersuchungshaftvollzug von primärer Bedeutung ist und in der Führungs- und Leitungstätigkeit der leitenden Kader stets Berücksichtigung finden muß. Alle Aufgaben in der politisch-operativen und politisch-fachlichen Tätigkeit werden durch menschliche Leistungen gelöst.

Die Kenntnisse, Fähigkeiten und Fertigkeiten sowie die Bereitschaft zur Lösung aller Aufgaben bestimmen wesentlich die Qualität und Quantität des Arbeitsergebnisses. So ist das Ergebnis in hohem Maße von den Leistungen der Mitarbeiter abhängig, die daran beteiligt sind. Unter den gegenwärtigen Lagebedingungen rückt trotz des verstärkten Einsatzes von technischen Sicherungsanlagen der Mensch immer mehr in den Vordergrund, denn er muß die komplizierte Technik beherrschen. Deshalb ist bei Fehlern, aber auch bei Erfolgen die Ursache immer bei dem die operative Aufgabe realisierenden Mitarbeiter zu suchen. Nicht zuletzt ist ausschlaggebend, daß der politische Charakter der Arbeit aller Mitarbeiter im Ministerium für Staatssicherheit zunimmt, denn auch die komplizierteste Technik kann keine politischen Wertungen und Lageeinschätzungen durchführen.

Die politisch-operative Arbeit in allen Diensteinheiten des Ministeriums für Staatssicherheit ist immer Arbeit mit Menschen.

Im Prozeß der Arbeit löst niemand seine Aufgaben unabhängig von anderen. Deshalb ist es für eine entsprechende Aufgabenstellung unter Umständen von Bedeutung, mit wem sie gemeinsam bewältigt wird und von wessen gewissenhafter Arbeit der eigene Erfolg mit abhängig ist. Wie sich das Verhältnis zwischen Arbeitsgruppenleiter und seinen unterstellten Mitarbeitern entwickelt, so wird letztendlich die Arbeit des ganzen Kollektives ausfallen.

Kopie BStU
AR 8